

Se tenir prêts



Je fais partie de ceux qui se demandaient parfois à l'école de recrue à quoi sert ce que l'on y fait. J'étais loin de m'imaginer qu'un jour je serais moi-même mobilisé.

Dans «le monde d'après», impossible d'aborder le sujet du Service Citoyen sans revenir sur la pandémie et sur l'engagement de nos miliciens pour venir en aide à la population.

Pour la première fois depuis la fin de la seconde guerre mondiale, l'armée suisse a mobilisé quelque 8'000 militaires, principalement en appui au système sanitaire. Les affiches de 1939 ont fait place à la mobilisation par SMS. Nombreux sont les jeunes qui ont répondu à l'appel par un «oui». Alors que l'armée a désormais achevé sa mission, la protection civile continue de porter main forte aux soignants et sert pour assurer la vaccination de la population.

Quand on y pense, il y a à peine plus d'un an, une mobilisation en Suisse était inimaginable. Du jour au lendemain, la phrase que j'avais entendue des centaines de fois durant mon instruction – «Il faut se tenir prêt» – a pris tout son sens. J'ai fini par comprendre pourquoi nous devons nous tenir prêts.

Dans le système de milice, chacune et chacun, chaque militaire, chaque membre de la protection civile et chaque civiliste, connaît sa fonction et sait quoi faire en cas de catastrophe qui menace le bien-être de la communauté. Toutes ces compétences se sont imbriquées les unes avec les autres en très peu de temps pour agir là où on en avait besoin.

Malgré quelques failles à corriger, le système de milice a une nouvelle fois fait ses preuves. Cela nous a sans doute appris la valeur que représente cette réserve de personnes formées aux situations les plus délicates.

Plus que jamais, j'estime que le système de milice mérite d'être pérennisé et même développé. Le Service Citoyen est la solution qui permettra à chaque jeune engagé de trouver sa place, de se tenir prêt pour le jour où il recevra une notification d'appel.

La phase de récolte de signatures pour notre initiative approche, es-tu prêt-e?

Pour l'association,
Michele, responsable communication



Michele Barone est membre du comité de notre association depuis plusieurs années. L'année 2020 a été riche en émotions pour lui. Il a passé le cap des 30 ans, vécu une mobilisation à l'armée et obtenu son brevet d'avocat. Après avoir repris des forces, il est de retour parmi nous et reprend la responsabilité de la communication. Il se réjouit de pouvoir réunir à nouveau toute l'équipe autour d'une table pour travailler en présentiel et pour leur préparer une spécialité italienne. Avec lui, le sujet de conversation dévie toujours sur la bonne cuisine.

Big NEWS –

Notre newsletter fait son grand retour

#UneSuisseQuiAgit | #UnVentNouveau

Nouveau design, nouvelle formule. Notre newsletter mensuelle fait son grand retour. Chaque mois, tu seras mené-e à faire la connaissance d'un membre actif de notre association – c'est lui ou elle qui prendra la plume pour vous informer des actualités de l'assoc et des avancées relatives à notre initiative. Après Noémie et moi-même, c'est notre directeur opératif, Dominik, qui aura le plaisir d'animer cet espace dans le prochain numéro.

Vers les archives de nos anciennes «feuilles citoyennes»

LES ACTUS DE L'ASSOC

En avant pour le pledge. Nous entrons dans une phase cruciale en vue du lancement de notre initiative. Le «pledge» approche à grand pas. Afin de maximiser les chances de succès, nous allons faire précéder le lancement de la récolte de signatures par une phase de récolte de **PROMESSES de signatures et d'un crowdfunding**. Nos équipes travaillent dur pour que tout soit prêt cet été. Plus d'informations suivront dans la prochaine newsletter. Pour déjà donner ta promesse de signature, c'est **par ici**.

Nos équipes décentralisées se mettent en place. Afin de coordonner nos forces dans les régions, nous avons récemment réuni les responsables d'antennes régionales lors d'une séance hybride en ligne et en présentiel, à Zurich. Certaines antennes régionales sont déjà bien structurées, d'autres ont besoin de renforts et sont à la recherche de nouveaux membres. **N'hésite pas à nous contacter pour rejoindre l'équipe de ta région!**

Nous sommes projet-pont de X27. ServiceCitoyen.ch s'associe au réseau X27. X27 est une vitrine pour les projets d'avenir pour la Suisse et planifie activement l'Exposition nationale 2027. Sa devise: L'avenir? - Nous le voulons, nous l'avons, nous pouvons le construire! Et ServiceCitoyen.ch **participe désormais activement** à sa construction.

Le futur du système de milice est au cœur de grandes réflexions au sein du DDPS et nous y contribuons. Le Département de la défense, de la protection de la population et des sports a récemment organisé des ateliers de discussions auxquels nous avons participé. Les résultats de ce *sounding board* alimenteront le deuxième volet du rapport sur le développement à long terme du système suisse de l'obligation de servir qui devrait être publiée en fin d'année.

POSTES A REPOURVOIR

Les prochains mois seront décisifs et nos membres mettent les bouchées doubles afin de tenir les délais que nous nous sommes fixés.

Vous pouvez faire partie de cette aventure. Il y a plusieurs façons de faire avancer notre cause, en vous engageant, en faisant un don ou en parlant de nous autour de vous. A propos, nous recherchons plusieurs volontaires pour renforcer notre équipe, dont un responsable pour notre antenne valaisanne, un responsable éditorial francophone et un responsable éditorial germanophone. En quoi ça consiste?

Le responsable éditorial coordonne toutes les activités rédactionnelles de l'association en concertation avec la direction et le secrétariat. Cela comprend la répartition des tâches au sein de l'équipe, le contact avec les traducteurs (allemand / français / anglais) ainsi que la rédaction de textes. La connaissance d'une deuxième langue nationale et un sens pour les questions d'organisation sont un avantage pour ce poste. En particulier, il s'agit de:

- Rédiger des textes, courriels et du contenu web
- Planifier et éditer la newsletter
- Coordonner les traductions
- Coordonner les travaux d'édition et de co-édition
- Assister aux réunions du secrétariat et du comité

Postuler

DANS LES MEDIAS

Must Read | Nouh Arhab, le premier soldat en fauteuil roulant de Suisse est entré en service
Un parfait exemple de service où chacun trouve sa place. Exactement ce pourquoi nous militons!

Téléthon Suisse (27.04.20)

«Wehrpflicht für Frauen wäre Gleichberechtigung»

Corina Gantenbein est officier de carrière et présidente de la Société des officiers d'Obwald. Elle raconte son expérience en tant que femme engagée dans l'armée et explique ce que les femmes apportent à l'institution.

SRF (25.04.21)

Home Run | Vernissage: Digitale Demokratie. Eine interaktive Reise in die politische Zukunft
«Le service citoyen est-il le remède de notre futur?» se demandait Ramona Sprenger de Dezentrum en mentionnant notre projet d'initiative.

Youtube (26.04.21)

Must Read, Home Run | «Ich habe Sympathien für einen Service Citoyen»

Retrouvez la Conseillère fédérale Viola Amherd en charge du Département de la défense dans une grande interview. Outre le sujet des avions de combat, elle aborde également la question des femmes dans l'armée et trouve l'idée du Service Citoyen sympathique. Pourquoi ne pas utiliser le potentiel des jeunes se disant prêts à s'engager au bénéfice de la collectivité?

NZZ (03.05.20)

Alimentation en effectifs de l'armée et de la protection civile: un rapport en deux volets

Le DDPS a annoncé que le rapport sur le développement à long terme du système suisse de l'obligation de servir sera finalement scindé en deux parties. Nous avons participé au *Sounding board* sur le développement à long terme du système suisse de l'obligation de servir et avons plaidé en faveur du service citoyen.

DDPS (28.04.21)

Découvrir nos archives médias

CE QUI NOUS OCCUPERA CES PROCHAINS TEMPS

#EngageToi | #ServiceCitoyen

- **SAVE THE DATE** – Notre prochaine assemblée générale aura lieu le **19 juin 2021**. Les détails organisationnels seront communiqués aux membres très prochainement. Si tu n'es pas encore membre, n'hésite pas à **adhérer!**
Si tu n'as pas encore payé ta cotisation pour l'année, fais-le (seuls les membres s'étant acquitté de cette dernière ont le droit de vote lors de l'AG).
- Rencontre des directeurs d'antennes régionales le **9 juin entre 19h et 20h**
- Validation du nom et du texte de l'initiative par le comité
- Organisation du «Pledge» et de son événement de lancement le **1er août**
#SaveTheDate
- Recherche de financement



Nous construisons la Suisse du futur. MAINTENANT. Écris l'histoire avec nous.

Nous sommes à la recherche de personnes engagées et enthousiastes pour rejoindre notre association ou s'associer à nos forces. **Envie d'action?**

Je rejoins le mouvement

Je m'engage

Je fais un don

Tu apprécies cette newsletter? Partage-la sur les réseaux sociaux:



Avec nos salutations citoyennes!

servicecitoyen.ch

Copyright © 2021 ServiceCitoyen.ch
Design: R2-atelier.ch
Texte & traduction: Michele Barone, Noémie Roten & Michel Rickhaus

Pour que cette newsletter ne finisse pas dans tes spams, ajoute donc secretariat@servicecitoyen.ch à ta liste de contacts!

ServiceCitoyen.ch, Boulevard des Tranchées 48, 1206 Genève, Suisse, +41 79 789 37 29

[Se désabonner](#) [Gérer les préférences](#)